

Neue „Handlungsempfehlungen für ein stillfreundliches Österreich“

Verbesserung der Stillraten in Österreich

Mit dem Ergebnisbericht „Handlungsempfehlungen für ein stillfreundliches Österreich“ wurden neue Ergebnisse aus dem "Becoming Breastfeeding Friendly (BBF)"- Prozess in Österreich veröffentlicht. Die daraus abgeleiteten Handlungsempfehlungen sollen durch gezielte Planung und Maßnahmensetzung das Stillverhalten in Österreich verbessern. Stillen ist eine einfache, niederschwellige und effiziente Gesundheitsförderungs- und Präventionsmaßnahme und liefert einen wichtigen Beitrag zur Kindergesundheit. Aktuelle Erhebungen zum Stillverhalten und zur Kinderernährung in Österreich (SUKIE-Studie) haben Verbesserungspotenzial im Bereich der Gesamtstilldauer und des ausschließlichen Stillens identifiziert. Daher müssen strukturelle und gesellschaftliche Rahmenbedingungen zur Förderung des stigmafremen Stillens in allen Bereichen geschaffen werden. Für die partizipative Entwicklung der „Handlungsempfehlungen für ein stillfreundliches Österreich“ wurde der evidenzbasierte und in mehreren Ländern erprobte Prozess des internationalen Forschungsvorhabens BBF der Yale School of Public Health herangezogen und von Expert:innen der Agentur für Gesundheit und Ernährungssicherheit (AGES) umgesetzt. Während eines einjährigen Prozesses wurden 14 strategische Handlungsempfehlungen und zugehörige Maßnahmen von einer breit angelegten Gruppe an Expert:innen im Bereich Ernährung für Kleinkinder, Schwangere und Stillende erarbeitet.

Die „Handlungsempfehlungen für ein stillfreundliches Österreich“ wurden am 06.10.2023 von der Nationalen Ernährungskommission verabschiedet und stehen hier zum Download zur Verfügung:

https://www.sozialministerium.at/dam/jcr:b7c0e051-6353-46e3-b37a-1a8990e4605a/Empfehlung_der_NEK_Handlungsempfehlungen_f%C3%BCr_ein_stillfreundliches_%C3%96sterreich_.pdf

Erstellt von

Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz (BMSGPK),

Christina Polak Msc

Telefon: +43 66478761488

E-Mail: christina.polak@gesundheitsministerium.at

Erstellt am: 4. Juni 2024